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令 和 ５ 年 ９ 月 市 議 会 定 例 会 

一 般 質 問 趣 意 書 

質 問

順 序 
質  問  者 

質  問 

日  時 
質    問    要    旨 

１ 羅 針 盤 

代 表 

１９番議員 

草 刈 慎 祐 

８月２９日 

（火） 

9:00 

～10:30 

予定 

１ 持続可能な行財政運営について 

 ⑴ 財政運営について 

  ① 令和４年度決算評価について 

  ② 令和６年度市税の見込みについて 

  ③ 特定財源について 

  ④ 補正予算編成の考え方について 

 ⑵ 第３次基本計画について 

  ① 基本計画の概要について 

  ② 市民の意見の反映について 

  ③ 重点事業について 

 ⑶ 第３期まち・ひと・しごと創生総合戦略について 

  ① 総合戦略の概要について 

  ② 総合戦略の効果検証について 

 ⑷ 人口の見通しについて 

  ① 人口推移について 

  ② 外国人の受入れについて 

  ③ 交流・関係人口への取組について 

 ⑸ 公共施設再配置計画について 

  ① 実行プランの進捗状況について 

  ② 今後の取組について 

 ⑹ 職員のスキルアップについて 

  ① 人材育成の取組について 

  ② 人事交流や派遣について 

 ⑺ 外国人市民へのサポートについて 

  ① 木更津市在住の方について 

  ② 相談者等への対応について 

  ③ 今後の取組について 

 ⑻ 情報発信の強化について 

  ① 情報発信について 

  ② 新たな取組について 

 ⑼ 観光振興について 

  ① インバウンド事業について 

  ② サイクルツーリズムについて 
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２ 自由民主クラブ 

代 表 

２３番議員 

斉 藤 高 根 

８月２９日 

（火） 

10:40 

～12:10 

予定 

１ 新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金について 

 ⑴ 地方創生臨時交付金の活用について 

  ① 臨時交付金の目的とその変化について 

  ② これまでの交付状況について 

  ③ 本市の活用使途と成果について 

  ④ 過去の交付タイミングについて 

  ⑤ 今後の交付見通しについて 

２ 庁舎整備について 

 ⑴ 木更津駅前庁舎について 

  ① これまでの経緯について 

３ オスプレイの暫定配備について 

 ⑴ 現在の状況 

  ① 飛行経路について 

  ② 騒音等の問い合わせについて 

  ③ 市の対応について 

 ⑵ 木更津駐屯地に関する協議会区長部会について 

  ① メンバーの構成について 

４ インターチェンジ周辺の活用について 

 ⑴ 木更津金田インターと袖ヶ浦インターについて 

  ① 周辺部について 

 ⑵ 木更津東インターについて 

  ① 活性化の検証について 

  ② うまくたの里の拡張について 

５ 下水道について 

 ⑴ 滅菌放流について 

  ① 現状について 

  ② 塩素滅菌以外の方法について 

６ 農業について 

 ⑴ 農業振興計画について 

  ① 計画の進捗状況について 

  ② 農業者を増やす努力について 

 ⑵ 農業の実際について 

  ① 米の消費拡大の取組について 

３ 公 明 党 

代 表 

１２番議員 

竹 内 伸 江 

 

 

 

８月２９日 

（火） 

13:10 

～14:40 

予定 

１ 公民連携によるまちづくりについて 

 ⑴ 包括連携協定について 

  ① 現在の取組について 

  ② 今後の推進方策について 

 ⑵ 連携事業提案制度について 

  ① 現在の取組について 

  ② 今後の推進方策について 
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公 明 党 

代 表 

１２番議員 

竹 内 伸 江 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ⑶ 企業版ふるさと納税制度について 

  ① 現在の状況について 

② 今後の取組について 

２ 防災対策の充実について 

 ⑴ 多様性への配慮について 

  ① 地域防災計画での考え方について 

  ② 避難所での対応について 

 ⑵ 避難所以外での被災者について 

  ① 国の動向について 

  ② 市の対策について 

 ⑶ 防災手帳について 

  ① 防災手帳の取組について 

   ア 子ども防災手帳について 

   イ 全市民対象の防災手帳について 

３ 消防体制の充実について 

 ⑴ 消防本部高度救助隊について 

  ① 発足の目的について 

  ② 期待できる役割について 

  ③ 教育訓練について 

 ⑵ 消防団活動のデジタル化について 

  ① 活動支援システムについて 

  ② 水利アプリの立ち上げについて 

４ 学校教育の充実について 

 ⑴ 学びの保障に向けた不登校対策について 

  ① 学校内の居場所の設置について 

  ② 自宅や民間施設・教室以外での学習に対する評価について 

 ⑵ 児童生徒・保護者からの相談対応について 

  ① 悩みを相談しやすい環境整備について 

  ② スクールソーシャルワーカーの支援について 

 ⑶ 学校における医療的ケア児の現状と課題について 

  ① 小中学校での医療的ケア児の受入れ状況について 

  ② 看護師等の配置について 

 ⑷ 外国人児童生徒への教育の現状と課題について 

  ① 日本語指導が必要な児童生徒への対応について 

  ② 共生社会の実現に向けた今後の取組について 

５ 図書館サービスの充実について 

 ⑴ 小中学生への取組について 

  ① 一日図書館員体験について 

  ② 子ども司書の取組について 

 ⑵ 電子図書の活用について 
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公 明 党 

代 表 

１２番議員 

竹 内 伸 江 

  ① 現状と今後の展開について 

  ② 一人一台タブレットでの活用について 

 ⑶ 新図書館での取組について 

  ① サービスの継続について 

   ア 子ども向けのサービスについて 

   イ 郷土資料の提供及び活用について 

  ② 蔵書の管理について 

６ 農漁業の振興について 

 ⑴ 金田漁港（瓜倉地区）の利活用について 

  ① 利活用の状況について 

  ② 現在の取組について 

  ③ 今後の進め方について 

 ⑵ 有機米生産の取組について 

  ① これまでの実績と現状について 

  ② 今後の計画について 

  ③ 課題と対応策について 

４ 新 栄 会 

代 表 

１５番議員 

座 親 政 彦 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８月２９日 

（火） 

15:00 

～16:30 

予定 

１ ふるさと納税について 

 ⑴ 個人版ふるさと納税について 

  ① 過去２年間の寄附実績について 

  ② 過去２年間の市民税控除額について 

  ③ 本年度の重点的な取組について 

 ⑵ 企業版ふるさと納税について 

  ① 全国及び県内の状況について 

  ② 個人版ふるさと納税との制度上の違いについて 

  ③ 自治体及び企業のメリットについて 

２ 福祉行政について 

 ⑴ 生活保護について 

  ① 被保護者の現状について 

  ② 生活保護費の推移について 

  ③ 不正受給の実態について 

  ④ 支援体制について 

３ 損害賠償の専決処分について 

 ⑴ 専決処分の内容について 

  ① 過去４年間の形態別件数について 

  ② 損害賠償の和解額について 

  ③ 今後の対策と職員への周知について 

４ 教育行政について 

 ⑴ 児童・生徒の安全対策について 

  ① 防災教育について 

   ア 学校教育における目的と意義について 
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新 栄 会 

代 表 

１５番議員 

座 親 政 彦 

   イ 具体的な取組について 

  ② 防犯カメラについて 

  ③ 小・中学校の水泳指導等について 

５ １７番議員 

田 中 紀 子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８月３０日 

（水） 

10:00 

～11:00 

予定 

１ マイナンバーカードとマイナ保険証の暮らしへの影響 

 ⑴ マイナンバーカードの現状 

  ① 保有枚数と未受取数 

  ② 市へのトラブル報告 

  ③ 自主返納をする傾向 

 ⑵ 行政サービスへのしわ寄せ 

  ① 秋までに行う総点検 

  ② 人件費や時間外勤務 

 ⑶ マイナ保険証は便利なのか 

  ① 薬など履歴閲覧同意 

  ② 限度額以上支払不要 

  ③ 医療費控除確定申告 

  ④ 就職・転職・引越後 

 ⑷ マイナ保険証と資格確認書 

  ① 身分証明に使えるか 

  ② 資格確認書送付実務 

  ③ 保険証有効期限１年 

２ 生活困窮者自立支援体制の現状と今後 

 ⑴ 生活困窮者の可視化 

  ① 新規相談の割合 

  ② 相談内容の傾向 

 ⑵ 相談から自立支援へ 

  ① 自治体の責務 

   ア 自立相談支援事業 

   イ 住居確保給付金支給 

 ⑶ 滞納は生活困窮ＳＯＳ 

  ① ＳＯＳを庁内連携 

  ② 家計相談の実施 

３ オスプレイに関しての７月７日日米両政府合意発表 

 ⑴ 訓練航法経路と高度 

  ① 最低飛行高度６０ｍ 

  ② 危険や懸念認識徹底 

  ③ 日本国内の山岳地帯 

  ④ 南房総の超低空飛行 

  ⑤ 飛行中動力装置停止 

 ⑵ 市の情報収集と発信 
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１７番議員 

田 中 紀 子 

  ① 合意発表後情報収集 

  ② 市民へ情報発信構築 

６ ９番議員 

神 蔵 五 月 

８月３０日 

（水） 

11:00 

～12:00 

予定 

１ 高齢者支援の充実 

 ⑴ 高齢者福祉サービスについて 

  ① 紙おむつ給付について 

  ② 日常生活用具給付貸与について 

 ⑵ 包括的支援について 

  ① 生活支援について 

  ② 認知症総合支援について 

２ 文化芸術の振興 

 ⑴ 文化財について 

  ① 文化財の状況について 

  ② 金鈴塚古墳の取組について 

 ⑵ 文化芸術事業について 

  ① 現在の取組について 

  ② 今後について 

 ⑶ 吾妻公園文化芸術施設について 

  ① ホール機能の検討状況について 

７ １６番議員 

渡 辺 厚 子 

８月３０日 

（水） 

13:10 

～14:10 

予定 

１ 保健の充実について 

 ⑴ 検（健）診の拡充について 

  ① 前立腺がん検診の再開 

  ② 胃がん検診に内視鏡検査（個別検診）を追加 

  ③ 若年期健康診査の対象年齢を拡大 

２ 空家対策の推進について 

 ⑴ 空家バンク制度について 

  ① 登録と成約状況 

  ② 空家リフォーム助成制度の活用 

  ③ 制度充実に向けた取組 

 ⑵ 空家除去工事補助制度について 

  ① 制度のポイント 

  ② 活用に向けた取組 

 ⑶ 「改正空家等対策措置法」について 

  ① 法改正のポイント 

  ② 改正に伴う今後の取組 

８ ３番議員 

柗 井 晃 治 

 

 

 

 

８月３０日 

（水） 

14:10 

～15:10 

予定 

１ ＤＸ推進計画について 

 ⑴ 地域コミュニティを通じた情報伝達について 

  ① 各自治会と市政協力員の現況について 

  ② 市政協力員のタブレット活用の現状について 

  ③ タブレット端末有効活用に向けた今後の取組について 

 ⑵ 教育現場におけるＩＣＴ環境整備について 
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３番議員 

柗 井 晃 治 

  ① ＩＣＴ支援員の運用状況について 

  ② 教育現場におけるＩＣＴ機器導入について 

  ③ ＩＣＴ機器の活用事例について 

  ④ ハード面、ソフト面での現状課題について 

２ 安心できる学校施設の整備について 

 ⑴ 学校施設の維持管理について 

  ① 維持管理の現状課題について 

９ １番議員 

吉 田 眞 紀 人 

８月３０日 

（水） 

15:30 

～16:30 

予定 

１ 若い世代の政治関心について 

 ⑴ 市政への参加について 

  ① 選挙権年齢の引下げ効果について 

  ② 主権者教育について 

  ③ 市民参加の拡大について 

２ スポーツを通じた健康なまちづくりについて 

 ⑴ スポーツの在り方について 

  ① ライフステージに応じたスポーツの推進について 

  ② 施設の有効活用について 

３ 体育・スポーツを通じた人づくり 

 ⑴ 健康教育の必要性について 

  ① 子どもたちの健康・体力の現状と課題について 

  ② 健康安全意識の確立について 

 ⑵ 学校教育における部活動の位置づけについて 

  ① 部活動の意義と課題について 

  ② 部活動地域移行における総括的課題について 

１ ０ ２１番議員 

近 藤  忍 

８月３１日 

（木） 

10:00 

～11:00 

予定 

１ 産業の活性化について 

 ⑴ 現在の状況 

  ① 企業進出の状況 

  ② 地区計画の活用 

 ⑵ 今後の方針 

  ① 産業立地の奨励 

  ② 産業用地の確保 

２ 土地の利活用について 

 ⑴ 現在の状況 

  ① 公社健全化計画 

  ② 未利用の建築物 

 ⑵ 今後の方針 

  ① 公共用地の売却 

  ② 公有財産の活用 
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１ １ １０番議員 

堀 切 俊 一 

８月３１日 

（木） 

11:00 

～12:00 

予定 

１ 木更津市の公園管理について 

 ⑴ 樹木の剪定、除草作業等について 

  ① 年間の回数について 

  ② 委託先等について 

  ③ 年間の費用について 

 ⑵ 遊具について 

  ① 健全度ランクＣ・Ｄの内容について 

 ⑶ 木更津市公園施設長寿命化計画の事業費について 

  ① 大枠１０億円の使途について 

 ⑷ 市民からの要望等について 

  ① 主な内容と市の対処について 

２ 木更津市の子どもや家計等への支援について 

 ⑴ 千葉県の「子どもの成長応援臨時給付金給付事業」について 

  ① 他の自治体が補正予算案で独自給付の内容を盛り込もうと

していたことを把握していたか 

 ⑵ 「電力・ガス・食料品等価格高騰緊急支援給付金」について 

  ① 家計急変世帯を対象としなかった理由は何か 

３ 木更津市の意見公募制度について 

 ⑴ 令和４年度の案件数と実施時期について 

  ① 市民の立場から見て適切であったとの認識か 

 ⑵ 実施の意義について 

  ① 制度の目的を達成できてるとの認識か 

４ 学校教育について 

 ⑴ 教育予算について 

  ① 校長会等からの要望の内容はどのようなものがあるか 

１ ２ １４番議員 

永 原 利 浩 

８月３１日 

（木） 

13:10 

～14:10 

予定 

１ 市民の安全と安心の確保について 

 ⑴ 住宅メーカーが植樹帯や交差点周囲の電柱等に設置する広告

物について 

  ① 法的に許されるものであるのか 

  ② 景観と危険性について 

 ⑵ 君津中央病院について 

  ① 救急搬送について 

  ② 三次病院としての役割について 

１ ３ １３番議員 

重 城 正 義 

８月３１日 

（木） 

14:10 

～15:10 

予定 

１ 安心安全な生活を守り抜くために 

 ⑴ 地域防災組織の強化 

  ① 地域防災組織の現状について 

  ② 地域防災組織の今後について 
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１ ４ ２０番議員 

鈴 木 秀 子 

８月３１日 

（木） 

15:30 

～16:30 

予定 

１ 保健の充実について 

 ⑴ 新型コロナウイルス感染症対策について 

  ① 君津保健所管内でいまだ多くの感染者が出ているが、市民

の命と健康を守る立場の市長として、どのような対応策が必

要と考えているか 

 ⑵ 帯状疱疹の予防について 

  ① 帯状疱疹の予防接種の助成について 

２ オスプレイ問題について 

 ⑴ オスプレイ問題について 

  ① 昨年６月に発生した米カリフォルニアの事故について 

  ② ７月７日の日米合同委員会で合意された、米海兵隊オスプ

レイの低空飛行訓練について 

３ 市民の足の確保について 

 ⑴ デマンド交通について 

  ① まちづくり協議会での話の状況は 

  ② 新たな交通システムの導入を早急に進めるべきと考えるが

いかがか 

４ 福祉・医療行政について 

 ⑴ 国民健康保険税の引下げについて 

  ① 滞納者の世帯数と短期保険証・資格証明書の数を伺う 

  ② 高くて払えない保険税に対して、法定外繰入れなどをし

て、下げる考えはないか 

 ⑵ 健康保険証の廃止・撤回について 

  ① 保険証廃止は撤回すべきと考えるが、市の見解は 

 ⑶ 介護保険制度について 

  ① 特別養護老人ホームの待機者数は 

  ② 待機者の対応について 

  ③ 施設の整備はどう考えているか 

５ 教育行政について 

 ⑴ 特別教室・体育館のエアコンについて 

  ① 各学校の特別教室・体育館のエアコンの状況と今後の設置

予定について 

 ⑵ 小中学校の給食費の完全無償化について 

  ① 市として財源確保の課題があることから踏み切れないので

はと認識しているが、今後の状況を伺う 

１ ５ ８番議員 

佐 藤 修 一 

 

 

 

９ 月 １ 日 

（金） 

10:00 

～11:00 

予定 

１ 災害に強いまちづくり 

 ⑴ ハード面への防災対策 

  ① 計画的な災害備蓄用品の整備について 

  ② 協定の締結と安全性について 

  ③ 市内危険個所の把握と改善について 
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８番議員 

佐 藤 修 一 

 ⑵ ソフト面への防災対策 

  ① 市民（市民団体）主体の取組について 

  ② 地域住民主体の取組について 

  ③ 市の事前災害対策整備について 

２ 子どもを育む環境づくり 

 ⑴ 次代子どもたちの育成 

  ① こども発達支援について 

  ② 木更津市合同生徒会に期待することについて 

  ③ 小規模特認校の今後について 

  ④ 教育負担の軽減について 

１ ６ ２番議員 

吾 津 松 太 郎 

９ 月 １ 日 

（金） 

11:00 

～12:00 

予定 

１ 木更津駅周辺の活性化について 

 ⑴ 中心市街地活性化基本計画について 

  ① 基本的な考え方について 

  ② 主な事業とその進捗状況について 

  ③ 今後の方向性について 

 ⑵ 一般社団法人まちづくり木更津の取組について 

  ① 設立の趣旨について 

  ② 現状の取組について 

  ③ 今後の方向性について 

 ⑶ 富士見通り再整備について 

  ① 再整備の内容について 

  ② 現在の進捗について 

  ③ 今後の予定について 

１ ７ ６番議員 

安 藤 順 子 

９ 月 １ 日 

（金） 

13:10 

～14:10 

予定 

１ 空家対策について 

 ⑴ 木更津市の空家の対策について 

  ① 空家の指導状況 

  ② 行政としてできること 

  ③ 今後の課題と対策 

２ 福祉行政について 

 ⑴ 木更津市の成年後見制度について 

  ① 木更津市の成年後見制度の概要と現状（高齢者・障がい

者） 

  ② 木更津市の成年後見制度の現在の課題 

  ③ 成年後見制度以外の権利擁護について 

  ④ 権利擁護支援の地域ネットワークについて 

１ ８ ２２番議員 

大 野 俊 幸 

９ 月 １ 日 

（金） 

14:10 

～15:10 

予定 

１ 木更津市公設地方卸売市場について 

 ⑴ 移転計画について 

  ① 計画の概要について 

  ② これまでの経緯について 

  ③ 今後の方向性について 
 


